れてお越しの方がありました。

僕はもう卒業式が済んだ。じ

ました。老大がここまで市民の クしてくれる男の子の姿があり 来た。」そう言って、おじいさん

いちゃんは初めてなんで一緒に

の願書の記入をやさしくチェッ



# 老人大学入学式 学長式辞

植木

章弘

げであります。

学を選んでくださったことに敬 生涯学習の一つに三原市老人大 歓迎申し上げます。皆さん方が 学してくださいました。心から 意と感謝の思いです。 私は今年も職員と三日間にわ 大学の学生の皆さん、よく入

ことができました。そこで多く 今年は、中学生のお孫さんを連 温まる光景です。これに加えて 婦で手続きをなさる方、毎年心 親子で手続きをなさる方、ご夫 めて来ました。」とおっしゃた八 とおっしゃる方。「この年齢で初 ができました。「入学できる年齢 近に感じたのであります。 んの老大に寄せる熱い思いを身 の方に接することができ、皆さ たる入学願書受付事務に携わる 十歳を超えて初入学の方。また、 になったので喜んできました。」 多くの新入学の方を迎えること 今年も再入学の方に合わせて

ードしてください。

第 95 号 発行・編集 三原市老人大学 ふれあい新聞 編集委員会

皆さんに定着していることに 喜びを感じたのであります。 何

だきました。どなたもお元気で であり、地域社会のテーマです。 とつないでゆきましょう。 輩として、「人生百年時代」をリ す。どうかこれからも老大の先 いうのが、お一人お一人の願い て心身ともに元気でありたいと 年を重ねても、生きがいを持っ のように老大の成果をし の年です。オリンピックの聖火 より三原市行政のご支援のおか 先ほど卒寿表彰をさせていた 人生百年時代が言われる今日、 今年は駅前移転に向けて節目 しつかり ました。 答えになられたという記事を見 ぱい「今です。」と嬉しそうにお

うな歌を詠まれておられます。 た時のことです。 ギネス社の認定をお受けになっ 田中かねさんと言われる方が、 福岡市にお住まいの一一六歳の き方が素晴らしいと思います。 実に自然体・むしろ前向きな生 の変化を歌にされていますが、 医師」年を重ねて、ご自身の体 見る新聞 白内障の手術をいう 昨年度の「あゆみ」には次のよ 学ばれる九十八歳のお方です。 最高齢のお方は、短歌コースで 「何時にしかのルーペ持ち出し ちなみに、今年度学生さんの 一世界最高齢ということで、 認定書をお受

電話 64-6868 けの時、

何ですか。」と問われて、力いっ まで一番うれしかった出来事は を述べられ、報道陣から「これ とうございます。」と感謝の言葉 涙を浮かべて「あり

る。」私自身も、このテーマが習 懸命…。この一年を最高の一 がある。」「今がありがたい。」「今、 懸命…。この一年を最高の一年す。どうか、楽しいことを一生 力してゆくつもりです。皆さん 学びを地域に生かせる喜びがあ き伝えて輝く」に重なる生き方 は新たな「期待と目標」を持つ 慣となるよう皆さんと一緒に努 れている本学のめざすテーマ にしてください。(一部抜粋) であります。「今、学べる楽しみ 「楽しみから喜びへ、学んで輝 まさに、皆さんが日々努力さ 今日の日を迎えられていま



#### 入学のことば 料理③コース 学生代表 内田

が

が躍動を始めるよい季節がまい な春風とともに、すべてのもの しかった冬も去り、 柔らか

新たに入学しました。 大学に元気で楽しく学ぼうと心 りました。 千百十七名の学生が三原市老人 い春の日の暖かなこのよき日、 筆影山の桜も見事に咲きそろ

このように立派な入学式を挙行 厚く御礼申し上げます。 していただきますことを感謝し 来賓の皆様方のご臨席を賜 葉をいただき誠にありがたく、 議会議長様より、心温まるお言 先ほどは天満市長様・仁ノ岡市 心よりお礼申し上げます。また、 三原市長様をはじめ、多くのご 本日は大変ご多用の中、 天満 り

喜びへ 学んで輝き 伝えて輝 めて十年になりました。 く」のテーマのもと私は学び始 かえりみますと「楽しみから

がとうございました。

りました。 が願っています。食生活に気を スで学ばせていただくことにな たいと考え、引き続き料理コー で料理のレパートリーも増やし 付けて暮らすことはとても大切 元気で暮らしたい」と多くの方 長寿社会の今日「いつまでも

良い献立メニューをこなしてい 中華に限らず、 料理教室では、 毎回バランスの 和食・洋食

> 丁寧にご指導くださいます。 出汁の取り方、盛りつけ方など 老人大学で学び、輝き続ける 師の先生は優しく切り方、

ことに感謝し、令和元年度新た っています。 輪を広げ輝いてまいりたいと思 んだことを地域に帰って、その び合っていきます。そして、学 お互いに笑顔でつながり共に学 な気持ちで多くの学友どうしが

く所存であります。 うお願い申し上げ、新入生を代 ます。老人大学のテーマ「楽し いただきます。 表しまして入学の言葉とさせて しくご指導してくださいますよ そして、事務局の先生方、よろ 同充実した学習をさせていただ えて輝く」を目標に、入学生一 みながら喜びへ 学んで輝き伝 明るく楽しく元気に学んでいき 学長様をはじめ講師の先生方 豊かな人生となるように日 本日は誠にあり



# **院パソコン⑪ 恵美 晋一**

ことにした。 新装なった原爆資料館を訪れる ればと、かねてから考えていた 島を訪ねる機会があり時間があ 去る五月末日、 久し振りに広

高校生や外国人入場者で溢れて わらず大勢の中小学校の生徒、 当日は、ウイークデーにかか

増えているように思えた。 もしれないが、その数が随分と 的には改装前と変わらないのか やるかもしれませんが、基本 大きく変わったのは、その展 入館された方もいらっ

ゆっくりと進んでいる。 物の前には大勢の人が群がって どで説明されている。その展示 展示物を光線で明るく照らし日 本語、英語、韓国語、中国語な 示方法である。暗い部屋の中に、

っているからか。 か。学校や他でいろいろと教わ ていてどう感じているのだろう の子供達はどこかそわそわとし て歩を進めているに比べ、日本 外国人は静かにじっくりと見

ほしいとの思いを新たにした。 事と思わず、心から世界の平和 がこのような展示物をみて他人 への思いに行動をもって進んで 戦争を知らない世代の子供達

## 院パソコン⑪ 大住 美代子

それは家事だと思います。 主婦にとって一番大切なこと、 洗濯、

> は夫に手伝ってもらいながら…。 が今一番大切にしているのは、 それより優先してしまう趣味。

ます。 るため、草取り、花がら摘み、 もう終わったの?」と思うことも。 開花したのも見過ごして、「あら、 性植物の支柱や転倒防止のネッ 少し苗が伸びてきたものやつる 定植、そのための花壇の整地、 の日の憂うつを忘れさせてくれ 雨に似合うあじさいは、私の雨 ト張り、病害虫予防の薬の散布。 施肥、水やり、種をまいた苗の 花壇の手入れ。美しい花を愛で 今からは、あじさいの季節。

りするために。 を頑張っておきましょう。明る も早起きして、暗いうちに家事 何かをしています。さて、明日 くなったら、花たちとおしゃべ て暗くなった時以外は、花壇で 老大の日、 雨の日、日が暮れ

## 寿命を受け入れ人生に感謝 院パソコン① 森岡 冨美子

· ·

■ 日日日三八十

するとともに子供達から元気を

本を選んでよかった』とほっと

ら、いつの日か来るお迎えの ない。若いころのときめいた感 半分しかできなくなった今、不 日が暮れます。昔出来たことが やり、朝食がすんだら洗濯、 前を向いてすべてに感謝しなが 動を忘れず、後ろを振り返らず 安は尽きませんが心は年をとら 除、買い物と毎日バタバタして ら始まり、お墓参り、植木の水 私の一日は、愛犬との散歩か 掃

## 絵本の読み語り 院パソコン① 石井

える大人も少なくなっている。 んだものだが、最近は童歌を伝 る。昔から歌い継がれてきた童 集中している姿を見ると、『この みながら選書した本の読み語り 絵本の選書に悩んでしまう。 くる。学校での読み語りの時は、 語りの時に童歌を歌う親子の楽 暖かい触れ合いができる。読み い詰まっている。また、親子の 童歌には子育ての知恵がいっぱ 歌で、我が子が小さかったころ く童歌や手遊びを取り入れてい 幼児を対象の時は絵本だけでな 絵本の読み語りをしている。 しそうな笑顔はとても微笑まし は、「おつむてんてん」などで遊 に、ときには、学校に出掛けて で、子供たちの目、耳が絵本に 図書館にやってくる子供たち 私の気持ちも自然と和んで 惠以子

## たちの気持ちに沿った絵本を もらっている。選書は常に子供 ばなくてはと思う。

まで元気に過ごしたいです。

部よりメールが届きました。

先日ちゅーぴーメルマガ編集

オレオレ詐欺に要注意

院パソコン⑪

迫

澄雄

その内容です。

キャッシュカードを

渡さないで

【呉警察署】

所職員などを語って、 島県内各地で、警察官や市役

なたの名前があった。 犯人を捕まえたら、名簿に

乳

- れている疑いがある。 健康保険料の過払いがある。
- 引のある銀行とカー 番号を教えて。 還付の手続きをとるので、取 ドの暗証

案が発生しています。 カード及び通帳をだまし取る事 などと言い、自宅でキャッシュ

# ☆だまされないために☆

りすることはありません を預かったり、暗証番号を聞いた ・公的機関がキャッシュカード

・暗証番号は他人に教えないで

悩

かに相談しましょう ・不審な電話等があれば必ず誰

広島県警察署生活安全総務課の 欺とは、電話やマールなどを使 資料を使い講演会がリージョン ってお金をだまし取る詐欺の相 プラザで開催されました。 これが特殊詐欺だ!(特殊詐 昨年の教養講座 (9月) でも

詐欺には用心して下さい。 老大生の皆さん、くれぐれ

#### 贅沢な老後の生活 院パソコン⑪

廸子

- 10000000

十年以上たった今、自由な気楽 才からが一番!」を知ってから な生活をしています。今まで頑 谷島せい子著書の「女は六十

キャッシュカードが偽造さ まうのでだしっぱなしで、すぐ 今の自分の身の丈にあった、無 張りすぎたことに反省しつつ、 を張らず無理しない穏やかに満 ができる時間があります。見栄 理せず、好きな時に好きなこと 使える状態にする、見える収納 い込んだら、あることを忘れし たされた生活があります。しま

れいにしている。 け、自分で行い、 毎日の生活は自分でできるだ 身なりも身ぎ

楽しんでいます。 上の贅沢かも知れません。いろ いろ試しながら、ひとり時間を プレッシャーのない暮らしが最 な?と思いながら、心身ともに こんなことするのも楽し

# 私とグラウンドゴルフ

り、裏を返せば一つのプレイに とが出来ました。当時ゴルフが ることです。判定に迷えば同 いろいろな解釈がとられること のルールは簡潔に纏められてお っていました。ゴルフに比べそ 趣味で毎月のように月例会に通 多くの仲間と語らい触れ合うこ した。三原市の協会にも加入し、 ないまま始めたのがきっかけで クラブに入会、ルールもわから ったのは平成十六年頃町内会で になり、自分自身が審判員であ 私がグラウンドゴルフと出会 院パソコン⑪ 梶谷

※次は院パソコン⑫の担当です。

者の判断を仰ぎ、エチケット